
勞顧會較早前就檢
討《僱傭條例》下
「連續性合約」的規

定（俗稱 「418」規定）達成共識，將有關
規定放寬至以4星期工時合計為計算單位，
而4星期工時門檻則定為68小時。

418 連續性僱傭合約安排沿用多年，常出
現無良僱主利用制度 「漏洞」，令未入門檻
的兼職勞工得不到應有的勞工權益保障，認

同有必要改革。筆者認為即使勞顧會改以4
星期為計算單位並降低工時門檻，亦不能覆
蓋所有勞工。

目前勞動市場出現更多 「零散工」及斜槓
族（Slash），更多員工每4星期於同一間公
司、同一個職位工作不足68小時，而他們同
樣應該受到勞工權益的保障。不過勞顧會的
新共識，不能保障每4星期工時68小時以下
的員工，變相上述勞工不能有任何假日等的

勞工保障。
筆者建議，應以兼職員工按工時比例獲得

《僱傭條例》保障來取代總工時方案，來排
除任何漏洞，即不同工作時數可享不同比例
的有薪法定假日、年假、疾病津貼、遣散費
及長期服務金等勞工權益，可續用現有的72
小時為基礎計算，將兼職員工4星期的總工
時除以72小時，並按此比例發放勞工權益，
以做到 「全覆蓋」。

民意建言

更好保障兼職工權益
立法會議員 顏汶羽

許智煽動「起底」證23條立法必要
立法會議員 梁熙

熱門話題
特 區 政 府 早 前 就

《基本法》第 23 條
立法剛剛完成諮詢，

正積極準備提交立法草案之際，逃犯許智
就以其最新舉動 「挑戰」特區政府，正好為
當局的立法工作帶來了又一個有力的證明，
強化立法的必要性。

事緣許智在其社交網站上載了與自己有
關的案件，包括國安法資產凍結令案、國安
法通緝令、刑事藐視法庭案以及訟費破產令
的處理人員資料姓名。當中包括了法官、司
法人員、檢控官、執法人員和其他公務人
員，差點連當時在法院涉及文書工作的文
員、法庭保安、廁所清潔員等也包括在內，
可說是讓人目瞪口呆。他作出有關行為後，

由特區政府以至民間也反應激烈，紛紛表達
強烈不滿的意見，社會一致同意有關的行為
遠超出應有的底線。

一位口說 「很愛香港的人」，卻帶頭破壞
香港的 「一國兩制」以及司法獨立，可說是
極其諷刺。而許智作為逃犯，可以通過澳
洲當地的律師品格審查本身已讓人瞠目結
舌，現時違反律師最基本的操守主動破壞另
一司法區的司法獨立，而當地的律師監管機
構又視若無睹，又再一次刷新了大家對澳洲
司法水平認知的新低點。想不到本來希望羞
辱特區政府，卻先一步羞辱了澳洲當地的律
師規管制度。

其實從逃犯許智的行為可見，《基本
法》第23條諮詢當中就 「制定措施保障處理

涉及國家安全案件或工作的人員及其家人免
受 『起底』或被騷擾」的建議具有前瞻性以
及必要性。其實除了司法人員外，各公職人
員在執行涉及與國家安全有關的職務時，亦
有機會遭遇到「起底」或被騷擾。因此，相關條
文的制訂有助於減輕各司法人員及其他公務
員同事的擔憂，讓大家可以無後顧之憂解決
相關的問題。從2019年黑暴事件可見，前線警
員以及其家人遭到了「起底」，嚴重影響了其
日常生活，暴徒及同黨的行為本身已讓人大
為不齒，現時逃犯許智再就此添上一筆，
都是有關條文制定的一大明證。故此，特區
政府在向外解說時，一定不能忽略這個手到
拿來的證明，做到擺事實、講道理，以說服
外國友人立法的合法性、必要性、及時性。

CBDC動搖美元霸權
香港經貿商會會長 李秀恒

在最近，華爾街巨
頭摩根士丹利發表了

一份名為《數字（去）美
元 化 》（Digital (De)
Dollarization）的報告，
其中表示 CBDC（中央
銀行數字貨幣）以及比
特幣和穩定幣等數字資
產的崛起，有潛力破壞
美元在全球經濟中的長

期主導地位，促進全球 「去美元化」進程的
發展。

筆者認為，CBDC作為由中央銀行發行和
管理的數字形式的法定貨幣，的確能夠對美
元的國際地位產生影響，削弱美元作為世界
軸心貨幣的得益。

CBDC優勢明顯
CBDC 的最大優勢，在於其效率及便利

性。相較於傳統的紙幣和法定貨幣，它提供
了更高效透明的金融交易模式，在區塊鏈技
術的支持下，境內外的支付及清算可以即時
實現，降低交易成本和時間。同時，由於
CBDC直接由央行發行管理，用戶可以直接

在中央銀行的系統中持有和使用CBDC，這
將減少對傳統商業銀行系統的依賴，並激發
金融創新和提高金融監管能力。

換言之，通過採用CBDC，各國央行可以
對貨幣發行的數量、速度和範圍實現更精確
的調控和對主權貨幣的保護，同時對交易進
行實時追蹤和監控從而打擊非法金融活動；
對於個人而言，CBDC 將能夠加強普惠金
融、保護消費者隱私和安全，尤其對於金融
基建欠發達的地區而言有重大意義。

只要愈來愈多經濟體加入CBDC的普及、
互認進程，自然而然地就會逐漸取代傳統的
美元計價，直接繞開美元實現更高效的支付
和清算，減少美元作為全球最大支付國際貨
幣的使用，而相關的以美國為主的金融交易
工具（如SWIFT等）的份額亦會隨之下降，
進而減少美元在國際金融體系中的影響力。
隨國際交易的支付份額降低，美元作為國
際儲備的作用亦會相應減弱，從而動搖美元
在全球經濟中的主導地位。

數字美元發展落後國際
美元被認為具備穩定性、流動性和深厚的

金融市場，作為全球儲備貨幣和國際貿易的

主要計價貨幣，享有廣泛的接受度和紅利，
美國自然不希望改變目前的格局導致失去這
種優勢。但其他國家無一不希望貨幣供應和
政策主導權掌握在本國政府手中，且在地緣
政治趨於複雜化的國際形勢下追求外匯儲備
的多樣化，因此即使是美國的盟友，亦有不
少正在積極開發CBDC。

去年，美國智庫大西洋理事會（The At-
lantic Council）曾做過一個調查，顯示佔全
球經濟 98%的 130 個國家都正進行 CBDC 的
開發，且近半數已經處於發行前的後期籌備
階段。日本已於去年4月啟動CBDC試點；
去年10月，歐洲央行理事會宣布正式進入數
字歐元計劃的準備階段；而中國的數字人民
幣試點計劃金額已超千億人民幣，在應用方
面處於領先地位。

相較之下，美聯儲對數字貨幣採取較為消
極的態度，多次強調只有在得到行政部門、
國會以及廣泛公眾的支持前提下，才會考慮
發行CBDC。而該國的數字貨幣可行性研究
階段，亦明顯落後於國際上其他主要支付貨
幣主權國家，這或會對美元在未來 CBDC
時代繼續保持其國際 「霸主」地位產生影
響。

李秀恒李秀恒

商界心聲
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稅務代表(30多年經驗專業人仕處理)

清盤除名/破產申請

公司及個人稅務申報和策劃

成立本地，海外及BVI公司

成立中國公司或辦事處

年報及公司秘書服務

會計理帳/年結核數

商標註冊

BUT  DO  YEUNG  C. P. A. LIMITED

畢杜楊會計師行有限公司

地址 ：香港皇后大道中340號
　　　 華秦國際大廈18樓

 ：(852)2581 2828電話
 ：(852)2581 2818傳真
 ：enquiry@butdoyeungcpa.com電郵
 ：香港德輔道中300號華傑商業中心19樓地址
 ：(852)2520 2727電話
 ：(852)2520 2336傳真

证券代码：600754/900934     证券简称：锦江酒店 / 锦江 B 股     公告编号：2024-008

上海锦江国际酒店股份有限公司
关於推动公司“提质增效重回报”及控股股东

自愿承诺不减持公司股份的公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
为维护上海锦江国际酒店股份有限公司（以下简称“公司”、“本公司”

或“锦江酒店”）全体股东利益，基於对公司未来发展前景的信心及价值的
认可，公司将采取措施切实“提质增效重回报”，树立公司良好的市场形象。
主要措施包括： 

一、聚焦主营业务，提升核心竞争力 
公司按照“市场化改革、国际化发展、系统化治理、数字化转型、人本化

管理、加强党的建设”工作方向，坚持稳中求进的总基调，统筹实施全球酒
店产业整合，全力构建 “三平台”（即：全球酒店互联网平台、全球采购平台、
全球财务平台）支持体系，持续提高自主创新能力，坚定不移走高质量发展
道路，做强做优锦江民族品牌，建设具有全球竞争力的一流酒店集团。

公司立足全球战略高度，坚定前行信心，依托集团全产业链优势，精准发
力形成共促高质量发展合力，不断激活高质量发展新引擎。从建立严格的内
控制度入手健全风险管理制度，紧扣科技脉搏推进“数字化”转型，强化品
牌矩阵夯实主力轨道品牌，聚焦重点领域关键环节持续推进变革创新，以务
实措施统筹实施海外产业整合，外引内育相结合打造具备国际化视野的人才
队伍，高标准履行社会责任探索构建具锦江特色的 ESG 生态体系。通过多
维度构筑企业核心竞争力，不断巩固公司在行业内的市场领先地位。

二、2023 年度经营业绩概况
2024 年 1 月 31 日，公司已披露 2023 年年度业绩预告（公告编号：2024-

003），预计 2023 年度实现归属於上市公司股东的净利润为 95,000 万元至 
105,000 万元，与上年同期（法定披露数据）相比，将增加 83,651 万元到
93,651 万元，同比增长 737% 到 825%；与上年同期（重述后的财务数据）相
比，将增加 82,339 万元至 92,339 万元，同比增长 650% 到 729%。预计 2023
年度实现归属於上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润为 74,000 万元
到 84,000 万元，与上年同期（法定披露数据）相比，将增加 94,361 万元到
104,361 万元；与上年同期（重述后的财务数据）相比，将增加 94,665 万元
至 104,665 万元。

根据 BI 数据显示，2024 年春节假期（2024 年 2 月 10 日至 2 月 17 日）
公司旗下境内有限服务酒店整体 RevPAR 同比 2023 年春节假期（2023 年 1
月 21 日至 1 月 27 日）增长 45%，其中境内经济型酒店 RevPAR 同比增长
54%，境内中端酒店 RevPAR 同比增长 40%。

三、强化落实股东回报计划
公司始终坚持股东利益最大化与股东实现价值共享，持续维持高比例分红

政策。自 2000 年以来，公司分红率持续保持在 50% 以上。

《公司章程》对现金分红作了明确规定：“当公司满足现金分红条件时，
公司年度内分配的现金红利总额（包括中期已分配的现金红利）占当年度合
并报表中归属於上市公司股东的净利润之比不低於 50%，且在无不可抗力情
形的前提下，现金红利与当年度归属於上市公司股东的净资产之比不低於同
期中国人民银行公布的一年期人民币定期存款基准利率。”

公司将在保证正常经营的前提下，继续坚持为投资者提供连续、稳定现金
分红，并结合公司经营现状和业务发展目标，充分考虑到公司利用现金分红
后留存的未分配利润和自有资金，能够保证未来经营的进一步稳健增长，给
股东带来长期的投资回报。

四、积极与投资者有效沟通 
公司将进一步强化信息披露的透明度，保证真实、准确、完整、及时地披

露信息，为股东提供准确的投资决策依据。同时，公司将继续积极参加上海
证券交易所组织的各类业绩说明会，并持续通过“e 互动”平台、投资者关
系邮箱、投资者电话、投资者交流会、现场调研等各种形式，加强与投资者
的沟通、交流，促进公司与投资者之间建立长期、稳定、相互信赖的关系。 

五、控股股东自愿承诺不减持公司股份 
公司於近日收到控股股东上海锦江资本有限公司（以下简称“锦江资本”）

出具的《上海锦江资本有限公司关於自愿不减持上海锦江国际酒店股份有限
公司股份的承诺函》，现将相关情况公告如下： 

基於对锦江酒店未来发展前景的信心以及对公司价值的合理判断，为促进
公司持续、稳定、健康发展，支持锦江酒店实现未来战略规划，切实维护广
大投资者利益，促进公司内在价值合理回归，锦江资本向全体投资者承诺： 

自 2024 年 3 月 5 日起至 2025 年 3 月 4 日止 12 个月内，锦江资本不以任
何方式减持直接所持有的公司股份，上述承诺期间内该部分股份因送股、公
积金转增股本、配股等原因而增加的股份亦遵守前述不减持承诺。在上述承
诺期间，若锦江资本违反承诺减持锦江酒店股份，则因减持锦江酒店股份所
得收益全部归锦江酒店所有。

截至本公告披露日，锦江资本持有本公司股份数如下：

股东名称 持股数量（股） 占公司总股本的比例 股份性质

锦江资本 482,007,225 45.05% 无限售条件流通股

六、后续事宜 
公司将以“提质增效重回报”为核心，努力通过良好的业绩表现、规范的

公司治理、积极的投资者回报，将“以投资者为本”落到实处，切实履行上
市公司的责任和义务，回馈投资者的信任。 

七、 备查文件 
《上海锦江资本有限公司关於自愿不减持上海锦江国际酒店股份有限公司

股份的承诺函》。
特此公告。

   上海锦江国际酒店股份有限公司董事会
2024 年 3 月 5 日

广州市荔湾区人民政府国有土地上房屋
征收办公室关於被征收房屋部分权利人

办理征收补偿手续的公告
广州市荔湾区松涧后街 58 号（根据广东省广州市荔湾区人民法院民事判决书（2021）
粤 0103 民初 2412 号）权利人吴永锦、吴玉玲、吴永棠、吴玉芯、梁吴玉燕、吴永泽、
吴顺尧、吴惠琼、吴耀强、吴耀雄、吴惠芳、吴伟森、吴伟鉴、吴伟海、吴小华、
吴桂兴、张莲、吴绮文、吴绮群、吴振标、陈瑞琼、陈瑞娴、陈明辉、刘达明、
刘方伟：

广州市荔湾区人民政府於 2020 年 5 月 11 日作出《广州市荔湾区人民政府关於
征收国有土地上房屋的决定》（荔府征房〔2020〕2 号），松涧后街 58 号房屋纳
入征收范围。征收决定发布至今，征收实施单位无法与你们取得联系，为保障你
们（被征收人）的合法权益及征收工作的顺利进行，现公告如下：

一、广州市荔湾区松涧后街 58 号权利人吴永锦、吴玉玲、吴永棠、吴玉芯、梁
吴玉燕、吴永泽、吴顺尧、吴惠琼、吴耀强、吴耀雄、吴惠芳、吴伟森、吴伟鉴、
吴伟海、吴小华、吴桂兴、张莲、吴绮文、吴绮群、吴振标、陈瑞琼、陈瑞娴、
陈明辉、刘达明、刘方伟，请你本人（含继承人 / 其他合法取得房屋权利的人）自
本公告发布之日起 15 天内，持相关合法有效证明材料到鹤洞村更新改造项目征收
实施单位：广州鹤洞房地产开发有限公司（地址：广州市荔湾区鹤洞南枝围 16 号
3 楼 308）办理相关征收补偿事宜。

二、逾期不办理征收补偿事宜的，本单位将依据《国有土地上房屋征收与补偿
条例》（国务院令第 590 号）、《广州市人民政府关於印发广州市国有土地上房屋
征收与补偿实施办法的通知》（穗府规〔2017〕18 号）等相关法律、法规规定处理。

联系人：欧阳圳栩       联系电话：81748682
广州市荔湾区人民政府国有土地上房屋征收办公室

        2024 年 3 月 4日

广东省深圳市龙华区人民法院
公  告

(2023) 粤 0309 民诉前调 25627 号
刘玉玲、郭文佳、郭文琛 :

申请人陈琼香与被申请人刘玉玲、郭文佳、郭文琛法定继承纠纷一案，案号为 (2023) 
粤 0309 民诉前调 25627 号。申请人陈琼香向本院提出诉讼请求 : 1. 判令申请人、被
申请人依法继承位於广东省深圳市宝安区龙华镇和平路东侧美丽家园第一栋 0103 的房
屋 ; 2. 判令申请人、被申请人依法继承位於广东省深圳市罗湖区人民南路东侧新银座 A 
栋 911 的房屋 ; 3. 判令申请人、被申请人依法继承被申请人刘玉玲名下房产中属於被
继承人遗产的部分 ; 4. 判令申请人、被申请人依法继承被继承人郭建平去世后，郭建
平及被申请人刘玉玲名下房屋出租所得收益 ; 5. 判今本案诉讼费由被申请人承担。现
因你们下落不明，依照《中华人民共和国民事诉讼法》第九十五条之规定，向你们公
告送达关於在先行调解阶段开展诉讼前端程序性工作告知书、起诉状副本、证据副本、
应诉通知书、举证通知书、开庭传票等文书。

依照《中华人民共和国民事诉讼法》第一百二十五条《最高人民法院关於进一步完
善委派调解机制的指导意见》第八条、《深圳经济特区矛盾纠纷多元化解条例》第
七十三条、第七十四条的规定，我院在先行调解阶段开展诉讼前端程序性工作，排定
审判法官指导司法辅助人员和特邀调解员开展先行调解、排期、送达、固定诉辩意见、
证据交换、司法鉴定等工作，你们若不同意在先行调解阶段开展诉讼前端程序性工作，
应在签收告知书当日内书面提出异议，逾期未提出的视为同意。

自本公告发出之日起，经过六十日即视为送达。你们应在公告期届满之次日起三十
日内向本院提交答辩状，并按对方当事人提出副本，於公告期届满之次日起三十日内
向本院提交证据。本院定於 2024 年 6 月 6 日 14 时 30 分在本院深圳涉外涉港澳台家
事审判中心第二审判庭公开开庭审理。逾期不到，本院将依法缺席审判。

特此公告。
深圳市龙华区人民法院

二零二四年三月五日
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香港商報評論員 林松年

全國兩會昨天正式拉開帷幕，全
國人大代表、政協委員們齊聚京
華，參政議政，共商國是，全國關
心，舉世關注。香港亦是熱門話

題，有與會港區人大代表為進一步推動
香港旅遊復蘇，提出多項有益建議，包括提

高內地訪港旅客購物免稅額、增加往來兩地高鐵班
次、擴大自由行等。當前香港旅遊正穩步復蘇，但潛
力尚未充分釋放，業界深切期盼更多利好消息。倘若
落實更多有利於訪港內地客觀光、購物的措施，相信
可為香港旅遊發展創造更強動能，促進兩地民生互惠
「心相融」。
去年初內地和香港恢復通關以來，香港市面告別疫

情期間的水靜河飛，再次熱鬧起來。據官方數據，
2023年訪港旅客人數近3400萬，當中內地客便佔了
2650萬，旅客數目已回復至2017年和2018年同期的
六成。有理由相信，隨本港接待能力逐步提升和有
關部門在各地加強宣傳，今年訪港旅客人數將會更
多。

對進一步推動香港旅遊業復蘇和整體經濟發展，國
家一直是非常關心並全力支持的。早前國務院批准將
西安、青島納入為港澳 「個人遊」城市，本港各界深
表歡迎。與此同時，香港正積極爭取更多便利兩地民
眾往來的措施，包括增加24小時通關口岸，恢復深
圳居民 「一簽多行」並將 「一簽多行」擴至大灣區內
地9個城市，甚至倡議增加往來香港西九龍高鐵站與
內地各城市之間的班次和路線等。倘若這些都能成
事，不單香港市民 「舉腳贊成」，相信內地廣大民眾
也會熱烈支持。

目前來看，儘管粵港澳大灣區在各方面的合作已取
得積極可觀進展，但還有一些不利往來的措施尚未調
整，這在客觀上妨礙香港旅遊業的充分發展，亦不利
於加強兩地交流。除了上述全天候通關口岸不足、高
鐵班次不夠等問題，近期一些政團和業界議論最多的
是，內地訪港旅客免稅額自1996年以來一直沒有調
整過。當時，內地海關總署規定內地居民攜帶境外
（包括香港）自用物品，總值不得多於5000元人民
幣，否則要繳關稅，目的是打擊洗黑錢、走私等非法
活動。時移世易，現在中國經濟總量已位居世界第
二，內地居民亦遠較當年富裕，內地訪港旅客購物免
稅額自然當相應調整。

不難想像，在物價偏高的香港，一隻名牌手表或一
個名牌手袋動輒數萬元港幣，很容易就會超出內地規
定的免稅額，這是許多訪港內地客購物時有所顧慮的
原因之一，結果必然導致香港商店少做了生意，無助
激發香港消費零售市道潛力。有見及此，全國政協常
委唐英年提議，優化內地旅客入境攜帶行李物品的免
稅額，從每次5000元提升至3萬元，據報該提案獲得
超過140名香港政協委員聯名支持。如果有關提議獲
得接納，相信可吸引更多高消費力的旅客來港旅遊購
物。

基本法第23條完成立法後，將可築牢國家安全城
牆，為香港全力拼經濟提供堅實保障。早前中央港澳
辦主任夏寶龍考察香港期間，亦表明更多惠港政策陸
續有來。希望在不久將來，國家出台更多有利於訪港
內地客觀光購物的措施，為香港旅遊業復蘇和長遠發
展創造更強動能，帶動整體經濟發展，更好惠及民
生。


